

13 DE NOVIEMBRE : HECHOS REPRESIVOS Y RELACIONADOS
CON LA REPRESION

- I.
- 1.- En el Campamento Raúl Silva Henríquez se realizaron dos reuniones de pobladores para considerar la situación de los detenidos.
 - 2.- 103 detenidos del Campamento fueron relegados a Pisagua.
 - 3.- Otros detenidos siguen en diversos Cuarteles de Investigaciones.
 - 4.- De alrededor de 30 de los detenidos del Campamento -entre ellos varios dirigentes- no se tienen noticias exactas aún. Se desconoce en qué lugar y estado se encuentran detenidos.
 - 5.- Se sabe que otros dirigentes del Sector siguen siendo buscados.
- II.
- 6.- Se realizaron distintos actos universitarios en el marco del Paro Universitario, llamado para ese día. Algunas versiones hablan de 85% de paralización.
 - 7.- Se sabe de incidentes con las fuerzas policiales en Derecho, Medicina y otras escuelas. Con algunos estudiantes heridos y otros detenidos. La policía entró a algunas de estas Escuelas. En otras facultades hubo actos y presencia policial sin que se registraran incidentes.
- III.
- 8.- Protestando contra la actual situación represiva, un grupo de 6 jóvenes pertenecientes a diversas organizaciones de pobladores y otros, ocupó la Embajada de Holanda.
 - 9.- Sin detenciones se realizó al mediodía una manifestación relámpago en Alameda, cerca de la Iglesia de San Francisco. Ahí, familiares de detenidos desaparecidos y otras personas pusieron un lienzo que decía "Unidad y Rebeldía contra la Tiranía" y repartieron panfletos.
- IV.
- 10.- Fue allanado el local del "Centro de Estudios Arauco". No había nadie y no se registraron detenciones.
- V.
- 11.- Fueron prohibidas por la Intendencia las próximas elecciones estudiantiles en la UC.
 12. Las tradicionales "Semanas Sociales de la Iglesia" fueron también prohibidas.
- VI.
- 13.- Los detenidos de las Confederaciones El Surco y Federación Minera fueron reconocidos como tales por la CNI. No se sabe exactamente dónde y cómo se encuentran. Mas tarde 3 detenidos quedaron libres: Alvaro Guzman, Juan Antinco y Rigoberto Lillo.
 - 14.- A los detenidos en el MDP y Bloque Socialista se les prorrogó el plazo de detención, luego de los 5 días. Siguen en Investigaciones y se autorizó a sus familiares para que los visitaran. A las 11 que quedan en libertad Carolina Díaz, Francisca Iribarreny Angelica Muñoz.-
- VII.
15. A un grupo de detenidos se les ha acusado publicamente de ser los autores del atentado al Cuartel de Carabineros de Gran Avenida. Se les mantiene incomunicados. Las versiones existentes, en todo caso, son contradictorias, ya que familiares y amigos de ellos indicaron que se encontraban en otros lugares cuando se produjo el atentado.

1) En libertad quedaron cuatro personas más de las que fueran detenidas en los allanamientos a la Confederación El Surco y Confederación Minera. Ellos son Lucía Morales, Luis Peña, Humberto Arcos y Esperanza Guerrero.

2) También quedaron en libertad tres mujeres detenidas en el allanamiento a las sedes del M.D.P. Fueron golpeadas durante la detención. El resto de los detenidos del MDP y El Bloque Socialista estarían relegados. Se rumorea igual futuro para los dirigentes sindicales antes mencionados.

3) Del total de detenidos del Campamento Raúl Silva Henríquez se registran unos 50 casos en los que hasta ahora no se sabe exactamente donde están. De estos unos 22 son dirigentes del Campamento.

El resto de los detenidos del Campamento están en distintos cuarteles de Investigaciones, otros han sido relegados y otros quedaron en libertad.

4) Se sabe también que más dirigentes poblacionales están siendo buscados. Varios pobladores de La Legua se encuentran en igual situación. Se les busca en relación a detenidos a los que se les acusa de haber participado en el asalto a la Comisaría de Carabineros en Gran Avenida. Varios recursos de amparo preventivo se han presentado a los Tribunales por esta situación.

6) Se ha confirmado la detención de estudiantes de diferentes escuelas a raíz de manifestaciones y del Paro del día 13. Estudiantes de Medicina fueron pasados a disposición de la Fiscalía Militar. Se sabe así mismo de estudiantes que fueron retenidos por carabineros en buses policiales y luego dejados en libertad.

De los 28 detenidos en Concepción en una manifestación recordatoria de la inmolación de Sebastián Acevedo, ocho han sido relegados a distintos puntos del país, entre ellos el presidente de la A.D. Local.

8) ¡ULTIMA HORA! En la madrugada del día 15 comenzó un vasto operativo de allanamiento a la Población La Victoria realizado por fuerzas conjuntas.

Santiago, 15 de Noviembre de 1984.